
□见习记者 姚倩倩

冯丽敏

晨报讯

“ 我们这里的
排污管道都坏了很长时间
了，一直没人管。”

7

月
19

日，

新区华夏小区西区的众多居
民向记者反映。

7

月
20

日上午， 记者
来到华夏小区西区

2

号楼的
门面房， 这家理发店正在用
一根塑胶管子向门口的小水
管道进行排水。 理发店的店
员称：“ 这个问题已经向物业
管理部门反映很久了， 一直
都没有解决， 我们只好用这
种方法排水了。 ”

华夏物业管理有限公司

的王经理告诉记者， 排污水
的主管道属小区的重大设
施， 保修期自房屋竣工验收
合格起为两年，现已过期。他
们向淇滨区物业办、 市房管
局物业科、 九州路办事处社
区办等上级部门汇报反映
后， 决定对西区向外排污水
的主管道进行大修， 维修费
用由西区所有业主及西区门
面房商户共同承担， 承担办
法按户平均分摊。王经理说，

这个通知已经贴出去两次
了，西区住户一共

402

户，但
是到目前仍有部分住户还未
缴纳维修金。

淇滨区物业办牛主任告
诉记者， 华夏小区西区外排

污水主管道破损的维修是淇
滨区物业办和华夏物业管理
公司、 华夏小区业主委员会
一起处理的。 而华夏物业管
理公司已经上报的管道维修
费用 （ 工程造价总计） 的征
收， 还要和物业公司进行进
一步的协商。 但由于华夏小
区业主委员会正在筹备中 ，

人员尚未确定， 而收取未缴
纳维修基金的分摊维修费用
则需等业主委员会正式成立
后， 由淇滨区物业办下发文
件授权协助物业公司共同进
行。牛主任还告诉记者，目前
物业办正督促华夏小区业主
委员会尽快成立， 以尽早解
决主管道的维修问题。

晨报讯

“ 我在福田
四区买了房子， 现在正在
装修， 可是只要拉着建材
进小区的门， 门卫都要收
50

元 ， 不然就不让我们
进去， 这不成‘ 过路费’

了吗？ 这样做合理吗？ 我
们业主很难理解 。”

7

月
20

日 ， 新区赵女士向记
者反映。

在开发区泰山路南
段福田四区， 记者看到大
门用一根木棍挡着， 门里
路边放着一张桌子， 桌子
后坐着一名自称是物业工
作人员的女士， 每当有拉
着装修材料的车辆进去
时， 该工作人员都要检查
一下有没有条子， 有了条
子， 然后才放车辆进去。

当记者问
50

元是什么费
用时， 该工作人员称这是
装修押金 。 是物业让收
的， 她说， 如果住户装修
后没有破坏主体结构， 这
些装修押金还会退给他们
的。

据了解 ， 物业公司
收取装修押金在我市相当
普遍， 不同的物业公司收
取数额也不同 ， 少则

50

元 ， 多的
500

元或
500

元以上。 那么， 物业公司
收取“ 装修押金” 有什么
依据和标准吗？ 对此， 记
者采访了市房地产管理局
物业管理科。 物管科一名
工作人员告诉记者， 装修
押金的收取是合理不合
法。 不合法， 是因为国家
的相关法律法规中并没有
收取装修押金的条款； 合
理， 是因为这是物业公司
保护其他业主利益采取的
措施， 因为有的业主野蛮
装修 ， 破坏了水电暖管
线， 确实应该加以约束。

对于赵女士的情况， 该工
作人员说， 这是因为物业
公司管理不到位而引起了
业主的误会， 正确的做法
应该是物业先让业主提出
装修书面申请， 由物业同
意后双方再签订合同或协
议， 然后再进行装修。
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银行卡里少了 2000元
自己卡最好不要让他人使用

□记者 侯韶莹

晨报讯 7

月
12

日市
民李先生向记者反映， 他的
工行卡里莫名其妙地少了
2000

元钱 ， 他通过查询得
知， 是

7

月
9

日以保险为名
被扣了

2000

元钱 ， 但他从
未买过保险。 经过多天努力
李先生终于在

7

月
20

日找
回自己被扣的

2000

元钱 ，

但他仍然不能安心。

李先生对记者说， 得知

自己的卡里被以保险名义扣
了

2000

元后 ， 他通过打印
明细清单， 到市工行查询 ，

找保险公司咨询， 辛苦了三
四天 ， 才最终得知这

2000

元钱是中国人寿保险公司鹤
壁分公司扣除的。 李先生随
后找到了该保险公司， 通过
查询得知， 他是在为一位姓
张的保户埋单。 李先生告诉
记者： “ 是一个姓张的保户
曾到工行淮河路支行办理保
险业务， 因为他没有工行的

卡， 所以缴费的时候他把钱
给我， 然后刷我的卡缴费 ，

谁知道此后， 又自动从我卡
里扣了

2000

元钱。” 经过保
险公司协调， 李先生已经拿
到了自己的钱。

21

日 ， 记者联系了中
国人寿保险公司鹤壁分公司
负责此事的袁经理， 她对记
者解释说： “ 有两种方法 ，

第一就是变更， 让参保者办
一张工行卡， 将保险业务转
到参保人的卡上。 另一种办

法就是让李先生注销自己的
工行卡。” 记者了解到 ， 因
为参保者张先生是在工行办
理的保险业务， 所以必须用
工行卡缴纳保费， 但张先生
并不愿意办理工行卡， 袁经
理对记者说： “ 用存折也可
以进行变更， 我们会进一步
协调的。”

同时， 他提醒用户， 自
己的卡最好不要让他人随意
使用， 以免给自己带来不必
要的麻烦。

拉建材进小区大门
须交

50

元过路费

□记者 邓叶染

见习记者 郭坤

流浪猫狗隐患多
市民呼吁集中管理

排污管道为何迟迟不修
居民物管各有说法

□记者 周凯楠

晨报讯

“ 这段时间以
来， 我们小区的流浪猫狗泛
滥成灾了 ， 垃圾堆 、 楼道
口、 绿化带里到处都是它们
的身影。”

7

月
20

日， 家住
鹤翔西区的张先生打热线反
映。

据张先生讲 ， 小区里
的流浪猫通常躲在绿化带 、

地下室或阴暗角落里。 一见
人就跑， 孩子经常被突然窜

出的流浪猫吓到。 不少市民
希望能集中管理流浪猫狗。

市疾病预防控制中心
常主任告诉记者， 被猫咬伤
和被狗咬伤的危害是一样
的。 被猫咬伤后， 如果没有
及时处理伤口， 一些病菌很
容易通过伤口进入人的体
内， 由此引发狂犬病。 “ 若
被流浪猫咬伤或者抓伤， 应
当第一时间先用肥皂水清洗
伤口， 再用酒精或碘酒对伤
口进行消毒。 然后立即前往

市疾病预防控制中心打防疫
针。”

随后记者就此事采访
了该社区居委会。 居委会康
主任告诉记者， 由于小区里
部分猫狗来自于附近的大赉
店村， 看似流浪却有主人 ；

另外没有专门负责管理此事
的部门， 所以集中管理存在
难度。 “ 小区猫狗太多无法
区分是村民的还是流浪的 ，

管理上容易起纠纷， 不过我
们会尽力解决此事。”

□记者 邓叶染

晨报讯

“ 一些路
边的草坪里，长的尽是
些杂草，而原本的绿化
草被盖住了，如果时间
长了，绿化草可能都会
被杂草取代。 ”

7

月
20

日，热心市民李大爷指
着鹤煤大道一处草坪
说道。

自下了几场雨以
来，李大爷就发现草坪
里翠绿一片，草比以前
茂盛多了，可最近他却
发现那些长得茂盛的
草原来都是杂草。

在调查中，记者发
现不仅是鹤煤大道，华
夏南路、嵩山路等一些

草坪里也到处都是杂
草，只有扒开杂草才能
看见匍匐在下面的绿
化草，有些地方干脆就
看不见绿化草了。而在
一些绿化草原本就茂
盛的路段却鲜见有杂
草滋生。

记者随后将情况
反映到了淇滨区园林
处，一名工程师对记者
说 ，雨季到来 ，杂草疯
长是正常现象，加之许
多道路行道树下的草
皮已多年没有更换，因
此杂草很多。 她说，他
们已将所有工作人员
下派出去，逐条街道进
行拔草 、修剪 ，相信不
久情况就会好转。

杂草丛生绿化植物没了影
淇滨区园林处：已增派人手拔杂草

“ 双胞胎”碰面
套牌车露馅
□记者 秦颖

晨报讯

车辆套
牌居然套了一辆因重
大道路交通事故被暂
扣的车的号牌，一下就
被交警识破了。

7

月
20

日
13

时
许，交巡警一大队民警
正在检查机动车涉牌
涉证违法行为，看见一
辆车牌号为豫

F61950

的大货车的号牌模糊
不清。民警立刻示意该
车靠边接受检查，当驾
驶员出示行驶证后，副
大队长李树学通过检
查，确认此行驶证是假

的。因为该车的车牌号
与前段时间因发生重
大道路交通事故而被
暂扣调查处理的一辆
大货车很相似。 于是，

民警依法将该车扣留。

开至停车场后，套
牌车的驾驶员一看到
停车场上停着车牌号
同为豫

F61950

的大货
车，立刻弃车逃跑。

目前，市交巡警一
大队已依法收缴了套
牌车的号牌和该驾驶
员的行驶证，确认该车
合法来源手续后，将依
照法律法规作出处理。

（

线索提供：汪春

）

□记者 周凯楠

晨报讯

“ 九州路
与黄山路交叉口的车
流量大， 没有红绿灯，

我们过马路时常常提
心吊胆。 ”近日，不断有
市民向本报反映。

在民政局家属院
居住的王女士告诉记
者，尽管该路口设有黄
闪灯，但远没红绿灯能
够有效疏导交通，经常
路过该路口的市民都
非常惧怕。由于这个交
叉口是上班族最集中
的必经之路，各种车辆
交叉而过，经常出现一
些撞车的惊险场面。很
多市民和王女士有着

同样的担心。

记者在该交叉口
发现，很多车辆通过这
里时， 存在车速快、拥
堵、左右转弯不合理等
各种违规情况，各种车
辆“ 抢行 ”的现象更是
让人担忧。这些车辆在
经过该路口时基本都
无视指示灯的慢行提
示。

如果有关部门在
该交叉口将黄闪灯换
成红绿灯的话，情况肯
定会好一点。 采访中，

很多司机及市民都表
示，急盼有关部门能够
将黄闪灯更换成红绿
灯，为行人提供安全保
障。

繁忙交叉口 急盼红绿灯

7 月 21 日

下午， 记者在

市第一人民医

院东侧看到，

公厕外悬挂着

“手足口病，专

用厕所” 的横

幅， 既然是专

用厕所， 记者

却看到市民可

自由出入。

晨报记者 邓

叶染

见习记者 郭坤

摄


